

Confirma S&P calificación de deuda de Escobedo

ARTURO BÁRCENAS
abarpenas@elfinanciero.com.mx

Ante las expectativas de que Escobedo reporte superávits operativos respecto a sus ingresos, Standard & Poor's confirmó su calificación de riesgo crediticio de largo plazo en escala nacional -CaVal- de 'mxA-' del Municipio.

"La confirmación de la calificación refleja nuestra expectativa de que Escobedo reporte superávits operativos en torno a 5 por ciento de sus ingresos operativos dentro de los próximos dos años, y por consiguiente, déficits después de gasto de inversión alrededor de 13 por ciento de sus ingresos totales", explicó S&P.

Agregó que estos resultados sostendrían la posición de liquidez, menos que adecuada, del Municipio y su muy bajo nivel de deuda.

"Además, evaluamos la economía de Escobedo como débil, y consideramos que está correlacionado con su flexibilidad presupuestal débil, dados los relativamente bajos ingresos propios, menores de 30 por ciento de los ingresos operativos", indicó.

Por otro lado, la calificación también considera los pasivos contingentes bajos del Municipio, una débil administración financiera y el marco institucional volátil y desbalanceado en el que operan todos los municipios mexicanos.

"A pesar de nuestra expectativa de que estos déficits previstos incrementen parcialmente las necesidades de financiamiento de Escobedo, esperamos que el nivel de deuda siga siendo muy bajo", comentó.

Al pasado 30 de junio, la deuda de Escobedo ascendía a 272 millones de pesos, monto que representaba el 28 por ciento de los ingresos operativos, compuesta por dos créditos de largo plazo con bancos comerciales por 50 millones de pesos y un crédito de largo plazo con Banobras por 222 millones.

La deuda está garantizada por 36.2 por ciento de flujos futuros de sus Participaciones Federales y 100

por ciento del impuesto predial y del impuesto sobre la adquisición de bienes inmuebles.

"Nuestro escenario base considera que el Municipio podría incurrir en deuda adicional de largo plazo en los siguientes 18 meses, así, al cierre de 2018, la deuda alcanzaría niveles alrededor del 27 por ciento de los ingresos operativos. Además, el pago de intereses se mantendría en torno a 2 por ciento de los ingresos operativos en 2016 y 2017".

En 2015, los superávits operativos de Escobedo representaron 17 por ciento de los ingresos operativos y un excedente de 6 por ciento de los ingresos totales después de

gasto de inversión.

Explicó que Escobedo no cuenta con un sistema de pensiones y realiza el pago de estas obligaciones directamente con su presupuesto. Sin embargo, los gastos por este concepto no representan un riesgo para sus finanzas en el mediano plazo dado que estas erogaciones se han mantenido por debajo de uno por ciento de sus ingresos operativos en los últimos tres años.

"Actualmente, consideramos que los pasivos contingentes del Municipio son bajos, ya que no cuenta con entidades descentralizadas municipales relevantes que pudieran requerir de algún apoyo financiero extraordinario", señaló.